

**SINTESIS INFORMATIVA DE PRENSA
MARTES 8 DE NOVIEMBRE DE 2016**

Ocho columnas



Temen acoso judicial tras proyecto de réplica

Avanza en Suprema Corte la propuesta del ministro Pérez Dayán



Dimite moreirista

Renuncia Secretaria de Infraestructura de Coahuila



EN VILO, EU... Y EL MUNDO

El día definitivo. La demócrata tiene ventaja, dicen encuestas, pero hay estados competidos

EL ECONOMISTA

Mercados anticipan triunfo de Hillary

La BMV avanzó 3.3% y el peso se apreció a 18.64 ante el dólar



A unas horas, el triunfo de Hillary es casi un hecho

Hay avalancha del voto latino, revelan últimos sondeos



EU: maratónicos cierres y cortejo a los indecisos

Persiste incertidumbre: estados en disputa pasan de 13 a 15; Hillary llama en tv a "hacer historia"



Interino facilitó vuelo de Duarte

Yo solicité al aeropuerto que se le dieran atenciones; no sabía que tenía orden de captura: Flavino



El mundo, en vilo por las elecciones de EU

200 millones de votantes, llamados a elegir entre la continuidad demócrata de Clinton o la aventura neopopulista de Trump

La Razón

POPULISMO CONTRA *ESTABLISHMENT*

MÁS DE 227 MILLONES definen hoy el futuro de EU, mientras el mundo espera en vilo; Trump cerró su campaña con una cargada antiinmigrante y contra el sistema "corrupto"; Clinton, con Obama, ofreció un país incluyente

El Sol de México

¿Hillary o Trump?

Cierran campañas con acusaciones mutuas

unomásuno

¿Clinton o Trump?... El mundo en vilo

Contiene el aliento el planeta entero por elección en los Estados Unidos



¡Ya se ven?

Salgan a votar para que la victoria sea holgada y no haya lugar a dudas: Hillary

OVACIONES

¿Presidenta o presidente?

Decide Estados Unidos hoy en las urnas

Panorama Nacional

Peña propone cambiar estrategia en seguridad (Excélsior, Enrique Sánchez, p. 20)

El presidente Enrique Peña Nieto llamó a todos los sectores de la sociedad a definir conjuntamente una agenda de Estado en materia de seguridad no sólo en lo que resta de su gobierno, sino que sea transexenal.

Al participar en el 5 Foro Nacional Sumemos Causas por la Seguridad, el mandatario llamó a la sociedad a definir conjuntamente la agenda para enfrentar esta problemática en lo que resta de su gobierno.

"Definamos entre todos la agenda de hacia dónde debemos de caminar a partir de la experiencia que tenemos, de los años en que hemos transitado para atender este tema que repito: ha sido crónico, un tema que ha estado ahí, que es el de la inseguridad, al tiempo que reconocemos avances, pero también de decir, insuficientes", dijo.

Antes, María Elena Morera, presidenta de Ciudadanos por una Causa en Común, señaló que en lo que va del sexenio, existe un promedio mensual de mil 800 homicidios, casi 22 mil al año, con lo que el país se acerca a los peores momentos de violencia del sexenio de Felipe Calderón.

Hoy fiesta o funeral de Hillary o Trump (La Jornada, David Brooks, Corresponsal, p. 4-5)

Nueva York.- Hillary Clinton cerró su campaña rodeada de las estrellas políticas y culturales del momento, mientras la ausencia de estrellas de cualquier tipo marcó el fin de la campaña de Donald Trump, en momentos en que las últimas encuestas y pronósticos favorecían cada vez más a la demócrata, pero no con un margen suficiente para abrir alguna botella de champán.

Los indicadores finales más respetados, incluyendo encuestas, modelos de pronóstico y análisis de tendencias, apuntan a un triunfo de la demócrata, quien ha registrado un leve incremento en las preferencias, y aunque este consenso implica que superará la

meta de los 270 votos electorales necesarios para que le entreguen las llaves a la Casa Blanca, todo augurio sigue acompañado con advertencias de que el republicano aún tiene un camino hacia el triunfo.

Al despejarse la nube de la posible investigación de la Oficina Federal de Investigaciones (FBI, por sus siglas en inglés) que irrumpió en la recta final de esta elección, junto con un repunte en los sondeos, un voto latino aparentemente sin precedente en estados claves y la capacidad operativa muy superior de la campaña demócrata por cada entidad del país, han generado una sensación de alivio entre varios sectores, incluyendo los mercados de valores.

Temen acoso judicial tras proyecto de réplica (El Universal, Diana Lastiri y Perla Miranda, p.p.-10)

El proyecto del ministro Alberto Pérez Dayán sobre la Ley del Derecho de Réplica, que prevé que cualquiera que se sienta agraviado solicite el ejercicio de esa prerrogativa aun cuando se trate de información verdadera, avanzó en el pleno de la Suprema Corte. Aprobó por mayoría de votos que la Comisión Nacional de los Derechos Humanos y los partidos políticos tienen legitimidad para iniciar acciones de Inconstitucionalidad y pueden impugnar este tipo de normas, de carácter general, aunque no sean electorales, pues tanto el PRD como Morena interpusieron el recurso contra la Ley de Réplica, a pesar de que ésta no regula los procesos electorales.

En un foro organizado por EL UN!VERSAL, el ex presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática, Agustín Basave, y la secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional de Morena, Yeidckol Polevnsky, representantes de los partidos promotores de ese reclamo a la ley acabaron por coincidir con académicos como Jorge Islas, en que su principal preocupación es que no se coarte la libertad de expresión y que no se judicialice el derecho de réplica, por lo que necesitan estudiar más detenidamente el proyecto.

Dimite moreirista (Reforma, Rolando Chacón, p.p.)

Saltillo.- Argumentando que es sólo una "coincidencia" que el dueño de la empresa Riviera Álamo, beneficiada por asignaciones oficiales millonarias, sea de su ex empleado, María Esther Monsiváis Guajardo anunció ayer su separación del cargo como Secretaria de Infraestructura del Gobierno del Coahuila.

En un comunicado personal, la hasta ayer funcionaria estatal reconoció que ella y su esposo, Fernando Martínez Garza, son dueños de la empresa Concordia Ferma, en Monterrey, pero rechazó la relación de ambos con Riviera Álamo.

"Esta circunstancia, que para mí es una coincidencia, de que personas que laboraron para una empresa en la que sí tengo participación, pero no formo parte de su administración, quedará también aclarada en su momento", dice.

Grupo Reforma publicó ayer que Valentín Moreno González, un empleado que laboró 21 meses en Concordia Ferma con un sueldo de 125 pesos diarios (unos 3 mil 750 pesos al mes), renunció a esa empresa el 31 de mayo de 2014 y apenas tres días después fundó Riviera Álamo, que sólo en 2016 ha facturado más de 24 millones de pesos al Gobierno de Rubén Moreira.

Interino facilitó vuelo a Duarte (Excélsior, p.p.-6)

El gobernador Interino de Veracruz, Flavino Ríos Alvarado, reconoció que le dio facilidades 'al gobernador con licencia, Javier Duarte, cuando éste pidió el helicóptero que lo trasladó a la ciudad de Coatzacoalcos.

A la pregunta de que si estaba al tanto, respondió: "No. Simplemente le pedí a la gente del aeropuerto que le dieran las atenciones a un gobernador. o no sabía si existía o no orden de aprehensión".

En entrevista con Adela Micha para Imagen Radio, dijo que si hubiera sabido la situación financiera de Veracruz, no hubiera aceptado el cargo.

En tanto, habitantes de Tatahuicapan rompieron una válvula de succión de la presa de Yuribia y dejaron sin agua a varias ciudades, en protesta porque el gobierno del estado les debe recursos que les corresponden.

Ordena Tribunal destitución del Cuau (24 Horas, Daniel Wachau, p.4)

El Tribunal Estatal de Conciliación y Arbitraje (TECA) ordenó la destitución del alcalde de Cuernavaca, Cuauhtémoc Blanco, debido al desacato para pagar el laudo laboral ganado por cinco ex trabajadores, por más de un millón de pesos.

Luego de que las autoridades del Tribunal acudieran a notificar el fallo y a dejar un citatorio, el secretario de Asuntos Jurídicos del ayuntamiento de Cuernavaca, José de Jesús Guizar Nájera, calificó como mediática la situación y señaló que el adeudo será pagado este martes.

“Lo que hicieron fue dejar un citatorio y mañana (hoy) se cubre el laudo correspondiente y no pasa absolutamente nada, el Ayuntamiento va a tener que pagar y es un adeudo de 2013 aproximadamente”, consideró Guizar en una entrevista con 24 HORAS.

Destacó que la orden que da el Tribunal es por el tiempo que tiene el asunto “y son todos los problemas que nos dejaron, pero jurídicamente no es viable -la destitución-, simplemente herencias que tenemos”.

La afectación al presupuesto de la ciudad incluye a las delegaciones (La Jornada, Laura Gómez Flores, p. 33)

El jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, reiteró que no habrá aumentos ni nuevos impuestos el próximo año, sólo se actualizarán conforme a la inflación –alrededor de 3 por ciento– para solventar el hueco que se está haciendo con lo que nos enviaron desde el gobierno federal, donde se prevé un recorte de mil 500 millones de pesos para las delegaciones.

En la inauguración de la octava Feria de la Transparencia y Protección de Datos Personales, realizada por vez primera en el Zócalo por el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México (Infodf), señaló que la lucha continuará para mejorar las condiciones del presupuesto.

La afectación se amplía a las delegaciones, porque en el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación se plantea un recorte, en un rubro específico, de más de mil 500 millones de pesos, por lo que también estamos defendiendo a las demarcaciones, y las llamó a participar en la defensa del presupuesto que toca a la ciudad, donde se contempla una reducción de alrededor de 8 mil millones de pesos.

Acompañado por el presidente del Infodf, Mucio Israel Hernández, y funcionarios del gobierno capitalino, se comprometió a trabajar de manera conjunta con el equipo de finanzas, con el que tuvo una larga reunión, para que “a toda la ciudad le vaya bien, y por eso vamos a hacer este ajuste”.

Ortega revalida amplia mayoría en el Congreso de Nicaragua (La Jornada, Agencias, p. 23)

Managua.- El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, fue reelecto por tercera vez consecutiva para otro periodo de cinco años que lo llevará a gobernar hasta 2021, al ganar las elecciones presidenciales de este domingo con 72.5 por ciento de los votos, confirmó Roberto Rivas, titular del Consejo Supremo Electoral (CSE), al difundir este lunes el último reporte de los resultados de esa contienda. El resultado le permitirá revalidar su amplia mayoría entre los 92 diputados de la Asamblea Nacional.

Maximino Rodríguez, candidato del derechista Partido Liberal Constitucionalista, obtuvo 15 por ciento, seguido de los otros cuatro candidatos presidenciales, que obtuvieron porcentajes inferiores a 4.5 por ciento, indicó el reporte final del CSE. La participación fue de 68 por ciento.

Según Rivas, en la elección se depositaron 2.5 millones de votos, de los cuales 2.4 millones fueron válidos y sólo 3.5 por ciento fueron nulos.

La noche del domingo el opositor Frente Amplio de la Democracia advirtió antes del primer reporte de resultados que no los aceptaría debido a una abstención masiva, y exigió convocar a nuevas elecciones con un tribunal electoral imparcial y la presencia de observadores internacionales.

Procuraduría Agraria

No se vulnerarán derechos agrarios de los paisanos: PA (Periódico Victoria, p.web).

7 noviembre 2016

En el Consulado mexicano de Los Ángeles, EU, también se cuenta con un agregado de la Procuraduría Agraria para atender y velar por estos derechos

Ante el arranque del programa Bienvenido Paisano de Invierno 2016, el delegado de la Procuraduría Agraria (PA) en Durango, Pedro Silerio García, advirtió que además de estar muy vigilantes de que no sean vulnerados los derechos humanos estarán muy pendientes de que los derechos agrarios de la gente del medio rural que se va a EU sean plenamente respetados.

La mayoría de la gente que decidió viajar a la Unión Americana en busca de un mejor porvenir para sus familias es de origen rural, de pequeñas localidades, comunidades y ejidos.

Silerio García afirmó que ahora los connacionales que se encuentren en esta circunstancia de vulnerabilidad de sus derechos ahora pueden acudir directamente al Consulado mexicano de Los Ángeles, California, EU, donde se encuentra un agregado de la Procuraduría Agraria para asesorarlos, orientarlos y en un momento determinado velar para que sus derechos sean respetados y no perjudicar a sus familias.

Conforme a las instrucciones del procurador agrario **Cruz López Aguilar** y la visión ciudadana de presidente Enrique Peña Nieto, la Delegación de la PA tiene la responsabilidad de velar actuar en consecuencia ante la instancia correspondiente si se encuentra ante casos donde los derechos agrarios sean vulnerados; primero asesorar y luego proporcionar la representación legal y asesoría jurídica de forma gratuita, recalcó.

(Información también publicada en: Ahora Diario)

Realiza CORETT histórica entrega de escrituras (La Carbonífera, p.web).

7 noviembre 2016

Saltillo, Coah.- Con el objetivo de ofrecer mejores condiciones de vivienda en Coahuila, la Comisión para la Regularización de la Tenencia de la Tierra (CORETT) ha superado las cifras de las dos administraciones anteriores, tan sólo en dos años.

Gerardo García Peña Delegado de la CORETT en Coahuila manifestó que ofrecer una vivienda digna y con acceso a los servicios básicos a los habitantes de los predios irregulares es una de las principales funciones de la dependencia federal.

Y es que la CORETT extiende escrituras tras comprobar que las personas tienen la posesión previa, por lo cual en dos años han entregado mil 200 escrituras, principalmente en la laguna, cifra que supera lo realizado por dos administraciones anteriores.

Manifestó que el compromiso del Presidente Enrique Peña Nieto es unir esfuerzos con los gobiernos estatales, por lo cual se han realizado más de 30 visitas múltiples con el objetivo de informar a la gente sobre los beneficios de regularizar el suelo que habitan.

Por otro lado, manifestó que como proyecto para el 2017 se planea la entrega de mil 800 escrituras, así que el trabajo social continuará en los 38 municipios de Coahuila.

Por último, García Peña reconoció el trabajo en equipo que la dependencia federal realiza junto al Registro Agrario Nacional (RAN), la **Procuraduría Agraria** y la SEDATU.

Concluye medición de predios en El Sabino 2 (La Huasteca Hoy, Margarito Rangel Salvador, p.16).

7 noviembre 2016

Tamasopo.- Ejidatarios del Sabino 2 están en espera de personal de la **Procuraduría Agraria** para que le dé seguimiento a la solicitud para las mediciones y limitaciones de predios, esto ayudará a que cada uno de los ejidatarios tenga certidumbre legal de sus predios, agregando que en caso del problema de Puente de Dios, esto se quedará en conflicto y serán las autoridades quienes decidan esta situación.

Desde hace varios años este tipo de trámite se ha estado gestionando y es hasta hoy cuando las autoridades agrarias le darán seguimiento, por lo que para los ejidatarios de esta localidad es de gran importancia, ya que permite tener una certeza legal de sus predios, además de que le da más plusvalía a sus parcelas, por lo que esperan que para este mes tengan la presencia del personal de la Procuraduría Agraria quien se estará encargando de la medición y limitaciones.

En el caso del conflicto entre el ejido y un prestador de servicios quien tiene rentado un predio, este caso se queda fuera de las mediciones y será el mismo ejido quien le dé seguimiento y dé solución a su problema, en el cual se le está dando todo el apoyo para una solución favorable.

Se reúne alcalde con autoridades del sector agrario y comisariados ejidales (La Noticia Digital, Lic. Ana Luisa Chaquiroff Estrada, p.web).

Janos, Chih.- El pasado viernes, el alcalde janense Sevastian Pineda Acedo, se reunió en las instalaciones del Centro Cultural en la cabecera municipal, con diversas autoridades agrarias y Comisariados Ejidales del municipio.

La finalidad de dicha reunión dio a conocer el mandatario local, fue el ponerse a la orden de los sectores agrarios y coordinarse para hacerles llegar la información respecto a los programas que aplican en beneficio de dicho sector, tanto estatales como federales.

“Es muy importante para mi gobierno trabajar en coordinación con todos los representantes del sector agrario, ya que nuestro municipio es en su mayoría rural, y es de suma importancia trabajar en coordinación para atraer programas de beneficio para cada uno de los Ejidos, así como, brindar oportunamente la información de los programas que aplican a nuestro municipio que beneficien directamente a las familias janenses”, detalló el mandatario local.

La reunión fue presidida por el alcalde, Sevastian Pineda Acedo; los Comisariados Ejidales, así como el representante de la Secretaria de Desarrollo Social de Gobierno del Estado, Pascual Licano Contreras; Guillermo Acosta Chávez, Jefe de Distrito SAGARPA; Miriam Méndez, Encargada del Comité Estatal del Programa de Inocuidad Agrícola; Ing. José Martínez Lara, Jefe del CADER 02 Janos SAGARPA, y el Ing. Santiago Mendivil, Residente de la **Procuraduría Agraria** de Ciudad Juárez.

En disputa por Punta Laguna (La Verdad Noticias, Rubí Maldonado, p.web).

Cancún, Q. Roo.- El Área Natural Protegida de Punta Laguna se encuentra en medio de una disputa entre ejidatarios de Yucatán y Quintana Roo, que señalan que bajo ‘artimañas’ legales se busca explotar desarrollos inmobiliarios en la zona, que desde 2015 se encuentra en litigio.

El área natural protegida, ubicada en los municipios de Valladolid, en el estado de Yucatán, y Solidaridad, en el estado de Quintana Roo, tiene una superficie de cinco mil 367.4 hectáreas. Sin embargo, en la mira de los privatizadores y de quienes los asesoran, está prácticamente todo el ejido con aproximadamente 30 mil hectáreas, superficie muy ambicionada, no sólo por lo prístino de sus lagunas y bosques, sino por la cercanía a las zonas de turismo masivo de Quintana Roo, como Playa del Carmen y Tulum.

Los ejidatarios advirtieron que como última instancia acudirán ante la ONU y Amnistía Internacional, ya que “hemos visto que el gobierno ha tendido una gran red de

complicidades a través de las instituciones gubernamentales como el RAN (Registro Agrario Nacional) y la **Procuraduría Agraria**, las que han retrasado la justicia que solicitamos”.

En declaraciones a medios de comunicación, antes la audiencia en el Tribunal Unitario Agrario Número 34, ubicado en Mérida, explicó que tienen las pruebas de que el delegado Cástulo Ramírez entregó documentos parcelarios a gente ajena al ejido, en tiempo récord.

Sector Agrario

Definiciones / ¿Ya se les fue Monreal? (Columna, La Razón, Manuel López San Martín, p.14).

El jefe delegacional en la Cuauhtémoc, golpeado desde diferentes frentes -dentro y fuera de Morena-, se les va a todos quienes suspiran con la Jefatura de Gobierno. Les lleva una ventaja no menor y, aunque 2018 todavía luce lejos, aventaja la carrera.

Ayer El Financiero publicó su más reciente encuesta de preferencia electoral rumbo a la elección de Jefe de Gobierno en la capital. La medición se suma a varias más -que hemos apuntado en ese espacio-. Todas tienen un común denominador: Morena está en la antesala del gobierno de la CDMX y Ricardo Monreal es el mejor posicionado.

Según los números dados a conocer ayer, con el 34% de las preferencias, el partido de AMLO va a la cabeza, seguido del PRD, muy atrás, con apenas 21%; PAN, con 16%; PRI, 12%, y la opción independiente el 6%. Los demás partidos son marginales, aunque si el sol azteca logra unir en torno suyo a Movimiento Ciudadano y PT podría rescatar otros cuatro puntos, cada uno tiene 2%.

En el PRD, Alejandra Barrales lidera la lista, con 42% de las preferencias de quienes simpatizan con ese partido, seguida por Patricia Mercado, con 27%. En el PAN, va arriba Xóchitl Gálvez con 40% y atrás están Federico Döring, con 18%, y Mauricio Tabe, con 12%. En el PRI la mayoría estaría con Rosario Robles, con 41% de las preferencias, seguida por José Narro y Aurelio Nuño, quienes empatan con 22%.

Atan Presupuesto a elecciones en EU (Excélsior, Tania Rosas, p.15).

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Francisco Martínez Neri, y el vicecoordinador de los diputados del PRI, Jorge Carlos Ramírez Marín, destacaron que los resultados de la elección presidencial de Estados Unidos, que se lleva a cabo hoy, pueden impactar en el tipo de cambio y, por ende, se tendría que replantear el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2017.

Ambos se pronunciaron por esperar los resultados de los comicios en Estados Unidos para iniciar con el debate del PEF. Incluso, la Junta acordó que si el próximo jueves está listo el dictamen, ese mismo día se debatirá en el Pleno de la Cámara.

“La idea es sacarlo cuando lo tengamos totalmente listo, sin ningún pretexto para no hacerlo; o sea, ya se acabaron esas épocas de esperar las madrugadas para sorprender a todo el mundo. No hay necesidad. Creo que hemos hecho una discusión transparente del Presupuesto. Si llegamos a acuerdos antes del día 15 (de noviembre, fecha límite para aprobarlo) hay que proceder”, dijo en entrevista Ramírez Marín.

Luego de la reunión de la Junta de Coordinación Política, se acordó la comparecencia de cuatro secretarios con motivo de la glosa del Cuarto Informe de Gobierno del presidente Enrique Peña Nieto.

La titular de la SEDATU, Rosario Robles, comparecerá el 18 de noviembre; el de la SCT, Gerardo Ruiz Esparza, el 23 de noviembre; un día después lo hará el de Sectur, Enrique de la Madrid, y el de Sedesol, Luis Miranda, el día 25.

Analiza Tello obras a realizarse en Zacatecas con recurso del Fondo Minero (Periódico Mirador, p.web).

Ciudad de México.- El Gobernador Alejandro Tello Cristerna se reunió este lunes con Ricardo López Pescador, director general del Fondo Minero de la Secretaría de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano (SEDATU), con quien analizó las próximas obras a realizarse en Zacatecas con recurso del Fondo Minero de saldos 2014 y 2015.

El mandatario destacó que Zacatecas es el segundo estado del país que más recursos recibe del Fondo Minero; sin embargo, aún hay dinero 2014 y 2015 que no se ha aplicado y de ahí la importancia de la reunión que sostuvo en la SEDATU, donde acordaron hacer obras de gran beneficio social en el ámbito municipal y estatal.

Alejandro Tello informó que el próximo jueves, entre su Gobierno, los municipios y la SEDATU, se firmará el acuerdo de los proyectos y obras a realizar con recurso del Fondo Minero 2014 y 2015, con el compromiso de utilizar de la mejor manera ese dinero. El monto correspondiente a 2016 aún no se conoce, ya que es hasta final de año cuando se sabe a cuánto ascendieron las utilidades que hayan tenidos las empresas mineras. Este lunes el mandatario estatal además tuvo la oportunidad de saludar a la titular de la SEDATU, Rosario Robles Berlanga. Acompañaron al Gobernador del Secretario de Infraestructura, Francisco Ibarguengoytia Borrego, y Raúl Rodríguez Márquez, representantes de Gobierno del Estado en la Ciudad de México.

180 MDP menos para la SEDATU en 2017 (Plano Informativo, Christian García, p.web).

El recorte al presupuesto representaría un duro golpe para los bolsillos de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano en San Luis Potosí, toda vez que estiman un recorte del 39 por ciento menos que el presupuesto ejercido en el año pasado (2016), principalmente al gasto corriente de dicha secretaría, así lo anunció el titular de dicha delegación, José Ramón del Campo Ortega.

El titular de SEDATU, explicó por parte de la dependencia, en este año se manejó recurso dirigido a programas sociales por un total de 400 millones de pesos, sin embargo, lo que representaría el recorte del 39 por ciento equivale aproximadamente a 180 millones de pesos.

“Estamos esperando un recorte severo, hasta disminuir lo humanamente posible para que los gastos corrientes precisamente sean quienes en un momento determinado absorban la mayor cantidad posible y podamos seguir operando hasta hoy se he venido haciendo en las delegaciones que conforman SEDATU”, explicó.

No somos ajenos a este tipo de sacrificios y de trabajo al igual que otras delegaciones, llevamos ya dos años con recortes importantes y sin embargo, hemos mantenido un trabajo y presencia muy importante a favor de la sociedad potosina, dijo.

El funcionario federal sostuvo que los programas de esta dependencia abarcan desde la recuperación de espacios públicos, vivienda, así como la atención y el registro agrario.

Entrampados terrenos de la Isla de La Palma; dudan que ahí funcione parte de la ZEE (Cambio de Michoacán, Rafael Rivera Millán, p.web).

7 noviembre 2016

Ciudad Lázaro Cárdenas, Michoacán.- A más de un año de la actual administración estatal, ejidatarios y posesionarios de la Isla de La Palma, siguen esperando que el añejo conflicto se destrabe, puesto que se ha dicho, aunque no de manera oficial, que esos terrenos, principalmente las poco más de 600 hectáreas que reclama el gobierno del estado, podrían ser parte de los terrenos que requerirán las empresas que vengán a asentarse a la región con motivo de la puesta en operación de la Zona Económica Especial.

Los campesinos que siguen reclamando diferentes indemnización, como expropiación no pagada, bienes distintos a la tierra, entre otros, llevan ya varios años apostados en uno de los accesos a la Isla de La Palma, luego de que durante el gobierno de Lázaro Cárdenas Batel, la fuerza pública estatal los desalojara de las tierras que ejidatarios y pequeños propietarios habían venido trabajando, sembrando hortalizas, maíz, o la

cosecha de árboles de mango, plátano y coco, esperando que se definan bien las negociaciones extrajudiciales o los juicios ante un tribunal agrario del estado de Guerrero, para determinar finalmente el destino que tendrán esos terrenos.

Cabe recordar que durante el último año de labores de la anterior legislatura estatal, se formó una comisión especial para destrabar ese añejo conflicto, poniéndose como fecha límite, y así lo reiteraron en varias ocasiones, incluso el gobernador interino Salvador Jara Guerrero, de que en agosto del 2015, la Isla de La Palma iba a quedar sin ningún conflicto, para que de entrada la ferroviaria Kansas City Southern de México (KCSM), iniciara también su añejo proyecto de construir ahí una mega terminal, lo que a más de un año de esa promesa, todo sigue igual o peor.

Obras en el aeropuerto de Guadalajara, a destiempo (Milenio Diario, Roberto Valadez, p.28).

El Aeropuerto Internacional de Guadalajara informó que será imposible terminar en tiempo diversas obras del plan maestro de desarrollo, debido a los bloqueos que realizaron ejidatarios, que duraron 58 días y causaron una afectación de 20 millones de pesos.

Autoridades de la terminal indicaron que a pesar de que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes ya logró un acuerdo con los ejidatarios, por el tiempo que se mantuvo el bloqueo, será imposible terminar las obras antes de diciembre, mes que se planeaba como fecha original.

Para el periodo navideño estaba previsto el reinicio de operaciones del edificio terminal 2, en proceso de ampliación, pero no ocurrirá.

"Si bien el acuerdo permite a proveedores y contratistas de obras reiniciar sus labores, incluso redoblando esfuerzos, es improbable que las obras estén listas antes de la temporada vacacional de fin de año", indicó.

Ante ese escenario, el aeropuerto de Guadalajara solicitó la compresión de los usuarios, ya que para la temporada navideña se tendrán perjuicios en tiempo por las obras que se realizan.

Despojo en Chimalhuacán (La Jornada, César Arellano, p.39).

Organizaciones campesinas que integran el Frente Auténtico del Campo exigieron a la Presidencia una audiencia para hablar sobre el despojo de tierras de los campesinos de Tlateles, en Chimalhuacán, estado de México, por la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAiCM).

En conferencia de prensa afirmaron que no se oponen al megaproyecto, pero demandaron la indemnización a los pobladores afectados. Se han interpuesto 22 amparos, pero a la fecha no hemos obtenido respuesta, señaló Juan Loreto, habitante del municipio. Incluso dijo que el próximo jueves se manifestarán en las instalaciones nacionales del Partido Revolucionario Institucional.

No estamos dispuestos a que bajo el cobijo del PRI nos quiten nuestras tierras, las cuales tenemos acreditadas con títulos de propiedad desde 1895.

Tomás Cruz, abogado de los propietarios, comentó que los afectados han tenido varias reuniones, entre ellas con Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación. Las autoridades han reconocido que los propietarios son los campesinos, quienes tienen documentos y han reconocido la obligación de indemnizarlos, pagar la tierra o respetar el dominio, sin embargo, no se ha concretado.

Con manejo forestal sustentable, sólo dos de 54 ejidos en el Nevado de Toluca (La Jornada, Angélica Enciso, p.39).

Amanalco, Méx.- La conservación del bosque del área protegida del Nevado de Toluca con base en el manejo forestal sustentable es incipiente. Tan sólo dos de los 54 ejidos asentados en el sitio realizan ese trabajo. A escala nacional, apenas 30 por ciento de la superficie de bosques y selvas se encuentra bajo manejo forestal.

La defensa del programa de manejo del área de protección de flora y fauna en el Nevado de Toluca, publicado el 21 de octubre, convocó en el ejido el Capulín, donde desde hace un año se aplica el manejo forestal sustentable, la presencia de los titulares de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Rafael Pacchiano; de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas, Alejandro del Mazo, y de la Comisión Nacional Forestal, Jorge Rescala. Además de autoridades del estado de México.

Los funcionarios fueron recibidos por ejidatarios, técnicos forestales y habitantes, quienes explicaron el esquema de trabajo que realizan con base en un plan de manejo técnico que la Semarnat autoriza y que, en el caso de El Capulín, se ha llevado dos años.

Sector Agropecuario

Destacan desarrollo del sector agroindustrial en el noreste de México (El Sol de México en Línea, p.web).

El presidente de la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin), Manuel Herrera Vega, señaló que el noreste de México, integrado por los Estados de Nuevo León, Coahuila y Tamaulipas, cuenta con grandes oportunidades para un mayor desarrollo de su sector agroindustrial.

Ante ello, en conjunto con las autoridades de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), la Concamin impulsará diversos proyectos productivos en la región, que integren las actividades del campo y la industria y su viabilidad productiva tenga efectos positivos y multiplicadores para la economía y generación de empleos de la región, de acuerdo con el dirigente.

Indicó que “las empresas agroindustriales mexicanas han demostrado contar con altos estándares de calidad e inocuidad de sus productos, para poder cumplir con el abasto de éstos tanto en el mercado interno como en el comercio exterior. Los proyectos hoy presentados son de alto impacto y buscan propiciar, de preferencia, tanto la sustitución de importaciones por productos hechos en México, como el éxito exportador de la agroindustria mexicana”.

Conforme a un comunicado de la agrupación, en presencia del gobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez Calderón, y el titular de la Sagarpa, José Calzada Roviroso, Manuel Herrera Vega destacó que los proyectos presentados son viables y analizados de manera conjunta por Concamin y Sagarpa para impulsar su desarrollo.

Sector agrícola marcha contra recorte presupuestal (El Universal, Amalia Escobar y Roberto Aguilar, p.23).

Ayer, en al menos dos estados del norte del país, productores agrícolas se manifestaron en contra del recorte presupuestal que se prevé sufra el sector para el próximo año.

En Sonora, los agricultores del sur de la entidad se unieron a la manifestación simultánea nacional por dicho recorte y por más de una hora permanecieron en la caseta de cobro de Fundición, donde hicieron varios pronunciamientos.

Alrededor de 200 productores de Ciudad Obregón se reunieron desde temprano en la calle 200 y Sinaloa; se dirigieron en caravana hacia la caseta de Fundición, Navojoa, lo cual afectó a los conductores en tránsito.

De acuerdo con lo que se informó, están inconformes por el anunciado recorte al campo para el próximo año, sobre el cual se pretenden eliminar subsidios y, al menos, 20 programas de apoyo al sector, señalaron.

Abel Castro Grijalva, presidente de la Alianza Campesina del Noroeste (Alcano), expresó su total desacuerdo por la disminución monetaria al campo y en ese contexto propuso que los funcionarios se bajen el sueldo.

"Si los gobiernos siguen empeñados en lo que están proponiendo, entonces que se comiencen por el recorte de los sueldos de los diputados, senadores y funcionarios del gabinete agropecuario", refirió.

Sagarpa pospone pago a productores (El 5inco, Alan Morales, p.web).

Ciudad Victoria, Tamaulipas.- La SAGARPA estableció un nuevo plazo equivalente a 10 días, para cumplir con el adeudo de más de 800 millones de pesos que ASERCA mantiene con productores tamaulipecos, el cual supuestamente sería liquidado este lunes a través de las oficinas centrales.

El incumplimiento de este pago (acordado a la fecha establecida por SAGARPA hace dos semanas) ocasionó un bloqueo carretero que tuvo una duración de 30 minutos, donde fueron utilizadas unidades de carga, tractocamiones y demás vehículos de uso agrícola en la carretera Victoria-Matamoros.

Según el diputado federal, Edgardo Melhem Salinas, con la publicación de las reglas de pago dadas a conocer este lunes en el Diario Oficial de la Federación, el adeudo quedará cubierto en un plazo no mayor a diez días, a partir de dicha publicación.

"Hoy se publicó el primer paso para el pago del adeudo, con estas reglas ya se inicia en 10 días el pago. Sin esta publicación no se podía pagar nada, tuvimos un bloqueo de 30 minutos pero hoy dimos un paso clave", expuso el Legislador Federal Priista.

Buscan arraigo de jóvenes al campo (El Siglo de Durango, p.web).

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) del Gobierno Federal emprendió este año una serie de programas para rejuvenecer al campo mexicano en su intento por lograr que las nuevas generaciones se arraiguen en sus comunidades.

En estas acciones se han involucrado los estudiantes del Instituto Tecnológico del Valle del Guadiana (ITVG), con el objetivo de que el campo se convierta en una fuente de ingresos para la economía nacional y, al mismo tiempo, que las nuevas generaciones del medio rural se arraiguen a sus comunidades para que las parcelas de cultivos recobren el esplendor que tenían hace algunas décadas.

Organizaciones Campesinas

La Tremenda Corte (Columna, Milenio.com, p.web).

"Dedazo"

Hay quejas de algunos priistas porque dicen que desde México impusieron la convocatoria para elegir al nuevo liderazgo del sector juvenil de la Confederación Nacional Campesina estatal, lo malo y sucio es que esta convocatoria duró publicada solo una hora y cuando las instalaciones de la CNC estaban cerradas, dejando fuera y molestos a todos los líderes que legítimamente aspiraban al cargo, excepto para quien se intenta favorecer y que fue la única que pudo registrarse, una muy exuberante joven a quien cuestionan su representatividad con los campesinos de Jalisco, la cual como máximo cargo fue ser asistente del anterior líder cenecista.

CNC dice que TPP beneficiará al campo (Índice Corporativo, Rogelio Varela, p.web).

Una de las incógnitas del resultado de las elecciones presidenciales en Estados Unidos es sin duda el Tratado de Asociación Transpacífico (TPP).

Donald Trump ha manifestado su rechazo a una mayor apertura comercial de la región de Norteamérica, mientras que Hillary Clinton ha preferido pasar de largo el tema hasta después de los comicios del 8 de noviembre.

Para nuestro país el tema sigue también en suspenso, incluso apenas el Senado de la República ha comenzado el análisis de dicho acuerdo que busca ampliar nuestras exportaciones.

Para el senador Manuel Cota Jiménez el balance al final será positivo, por lo menos así lo manifestó al abrir ayer las audiencias públicas para el análisis y discusión del TPP en la cámara alta donde en su calidad de presidente de la Comisión de Agricultura y Ganadería del Senado y dirigente de la Confederación Nacional Campesina (CNC) destacó que la incorporación de México a ese segmento de naciones, favorecerá el acceso a seis economías en crecimiento con las cuales no existe acuerdo de libre comercio.

Cota aseguró que México debe buscar la máxima apertura para incrementar nuestras exportaciones “lograr posicionar nuestros productos agrícolas y pecuarios en los mercados internacionales, se traducirá en mayores ingresos y empleos para el sector rural mexicano”.

[Para consultar fechas atrás >>>](#)

Dirección General de Comunicación Social de la Procuraduría Agraria dgcs@pa.gob.mx